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平成 29 年度第 2 回青森市景観審議会  会議概要 

会議名 平成 29 年度第 2 回青森市景観審議会 

開催日時・場所 平成 29 年 8 月 24 日（木） 午後 2 時～午後 3 時 30 分 

青森市役所  本庁舎 2 階 庁議室 

 

 

 

出席者 

 

 

      

＜審議委員＞ 

阿部 哲 委員、安保 照子 委員、斎藤 嘉次雄 委員 

鹿内 文子 委員、竹浪 比呂央 委員、玉熊 訓 委員、 

長尾 誠 委員、森内 忠良 委員 

＜事務局＞ 

都市整備部                部長 大櫛 寛之 

都市整備部都市政策課      課長 佐々木 浩文、副参事 遠嶋 祥剛 

主幹 池野 泰史、主事 北山 賢臣 

技師 長尾 良太 

（事業担当課） 

教育委員会事務局総務課   参事総務課長事務取扱 佐々木 淳 

              副参事 鹿内 春樹、主査 塩越 智之 

総務部総務課              参事総務課長事務取扱 小野 正貴 

主幹 越後谷 和人、主査 熊谷 佳祐 

欠席者 香取 真理 委員、金子 由紀子 委員、田村 孝子 委員 

千葉 滋 委員 

担当課 案件 1 青森市立西中学校校舎等改築事業【計画段階】 

  【資料】青森市立西中学校校舎等改築事業【計画段階】に基づき説明。 

 

委員  現状、敷地は緑化されていないように感じるので、樹木等について、今後、検討して

もらいたい。 

 

委員 青い森に恥じないような、緑化に努めていただきたい。 

芝生のグラウンドを作っていただければと思うが、予算があるので厳しいかもしれ

ないが、それも含めて緑化に努めていただきたい。 

 

委員 緑化に関連して、樹種ついては、落葉など周辺の住宅街にもあまり迷惑の    

かからないようなものにすれば良いと思う。 

 

委員  まちなみなどの全体との調和を基本に進めていただければと思う。 

 

担当課  学校現場と周辺住民の方にも配慮し、十分検討する。 
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議長 

（会長） 

 案件 1 については、当審議会として意見の無いものとしてよろしいか。 

委員 （異議なし） 

 

議長 

（会長） 

 意義がないようなので、案件 1 について、意見の無いものとする。 

 

担当課 案件 2 （仮称）青森市役所新市庁舎建設工事【設計段階】 

  【資料】（仮称）青森市役所新市庁舎建設工事【設計段階】に基づき説明。 

 

委員 外壁の汚れについてはどうか。素材は何か。 

 

担当課 外壁は、押出成型セメント板に耐候性のあるフッ素樹脂塗装を塗装する予定として

いる。これを吹くことにより、ある程度の汚れは、通常の塗装色よりだいぶ付き    

にくい。 

 

委員 フッ素樹脂塗装は結構長持ちするのか。 

 

議長 

（会長） 

いずれにしても塗装なので、時期がきたらメンテナンスしなければいけない。 

 

委員 標識・サインに関して、現在、庁舎の正面玄関に看板があり、浪岡庁舎でも、   

垂れ幕を下げているが、パースなどを見ると、新庁舎にはそういった類のものは設置

しないと考えていいのか。 

 

担当課 15 ページのパースの右側のガラス張りになっているところの２階の部分になるが、

水色が濃くなった部分については、バルコニーを想定している。このバルコニーは、

例えば、オリンピックで優秀な成績だった方などがいると、現在は、市役所の正面  

玄関でセレモニーなどを行っているが、バルコニーで手を振ったりするような     

セレモニーを行えるように、という思いでバルコニーを作っており、そこの横に長い 

手すりに横断幕を掲示する計画としている。 

 

議長 

（会長） 

県庁にはスローガンが揚がっているが、スローガンなどは揚がらない、という   

理解でよろしいか。何かのセレモニーの時のみの掲示する、ということで理解して  

よろしいか。 

 

担当課 掲示するものについては、まだ具体的に決めていないが、正面玄関には、現在は

取り外しているが、市として、「め～ど～ in 青森」などを掲示していて、そういったもの
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をこちらに掲示することも想定される。 

 

議長 

（会長） 

行政とすれば、スローガンが無ければ、自分達が仕事しているという意識になって

いない。ただ、一般の市民から見ると、スローガンの文字が非常に邪魔だ、という  

建築を阻害している要素があるような気がする。単なるセレモニーであれば、時間の

経過というか、区切りがあり、変わっていくので、いいかもしれないが、スローガンは、

長い期間同じかたちで同じような文字が出ていて、それがどれくらい市民のために 

なっているか、など景観上問題な気がするが、どうお考えか。 

 

担当課 実際、「納税をしよう」というものを年がら年中掲げていても、逆にインパクトが   

なくて、目に入ってこないこともあろうかと思う。今現在、ここの掲示物について、   

どういう取扱いをするかは、まだルール上決定していないので、御意見を参考に   

しながら検討する。 

 

議長 

（会長） 

スローガンなど建物に掲示する文字については、コンビネーションというか、その点

を工夫していただければと思う。 

 

委員 

 

市庁舎を建てる時となると、市庁舎そのものだけではなく、周りとの調和をどうする  

のかということになる。そこで、周辺というと、やはり日本銀行の建物だと思う。低く 

なったことにより、日本銀行の建物とある程度調和がとれたと思う。 

そこで、緑化について、日本銀行の建物の東側にシダレザクラを植えているので、

青い森の丘の日本銀行側の方のスペースを上手く、統一性のあるもので緑化して  

もらいたい。 

 

担当課 今あるシダレザクラについては、日本銀行と共に現在の姿にしたという経緯もある

ようなので、現在あるものを移植して、青い森の丘のあたりに、今と同じような姿に 

したいと考えている。 

 

委員 景観上、バルコニーの出ている部分がない方がスッキリとすると思う。また、これが

ない方が、見通しがいいようにも感じる。建物の関係上、必要なのか。 

 

担当課 メンテナンス上、庇だったり、バルコニーなど横に物が出ていると、ガラス面が汚れ

にくくなったりするので、建築の維持管理上はあった方がいいと考える。 

 

委員 外構工事の関係で、外灯のデザインは、例えば、新庁舎と一体化したものや   

青森市の特徴を表したものを作るなどの考えはあるか。 
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担当課 詳細については、本日の御意見も踏まえて、今後考えたいと思う。 

 

委員 青年の像や母子像などは、どこかにまとめるのか。母子像の位置が記載して   

いなかったが。 

 

担当課 資料の 8 ページの右側の国道側に吹出しで、掲揚塔、市民憲章、青年の像、と  

書いている。旗は今、庁舎の上に立てているが、旗をここに立てるのと、青年の像  

などはここに配置したい、と考えている。そして、記載は無いが、国道側の 

エントランスホールと書いたところの上の部分に、灰色で四角くなっていて、     

×印が書いているところ、これが母子像の位置となる。母子像は、基本今のままと 

考えている。 

 

委員 外柵は設けないのか。 

 

担当課 基本的には外柵は考えておらず、オープンな空間を想定している。 

広場に関しては、車止めを設置するが、それは取り外し可能であるので、緊急車両

が入るとなれば、取り外すというイメージで考えている。 

 

委員 先ほども話があったが、市役所のマークというか、サインについて、それもどこかに

付くと思うが、そのイメージも見たかった。 

降雪があった時、広場、緊急・非常用の車両が通る場所を除雪する場合、インター

ロッキングになっているが、大きな車両、重機が入っていって、インターロッキングを

全部剥がしてしまうことも考えられるので、カラー舗装なども考えてもいいかと思う。 

 

担当課 広場の素材に関して、7 ページの右側の下から 2 つ目に、クローバー舗装等という

表現をしている。先ほど説明したクローバー舗装は、クローバーをアスファルトほど 

固くない固めた土にクローバーの種を蒔いてというふうなものと、もう 1 つ考えている

のが、写真でいうと、この右側に茶色がかったアスファルトがあるが、これは、    

脱色舗装といって、骨材、砂利などがそのまま見える舗装である。弘前公園などで 

採用されているもので、アスファルトは通常黒だが、その乳剤を透明なものにして、 

砂利などがそのまま見えている。そういったものを組み合わせて、考えている。 

先ほど緊急車両の話もあったが、その除雪等も考慮しながら、最終決定したいと 

考えている。 

 

議長 

（会長） 

ピクトグラムなどのサイン計画はどうなのか。もうだいぶ進んでいるのか。 
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担当課 基本的には、お客様が来る部署がアウガに配置されるので、アウガの所は、専門

業者を入れて、サインを計画的に進める予定にしている。新市庁舎の方は、基本的  

には、あまりお客様が来ないので、一般的な建物と共にサインを考えることとして  

いる。 

 

議長 

（会長） 

青森市のマークだが、位置や大きさなど非常に難しい。あればいい、大きければ 

いいというものではない。 

 

委員 樹木について、使用樹種一覧表（案）とあるが、新青森駅に、シンボルツリーとして

青森ヒバを植えているので、青森ヒバをシンボルツリーとして、置いてもいいと思う。

それにより青森の樹氷をイメージするわけではないが、青森らしさを出せるかと。  

アウガは、斬新なカラーだが、新市庁舎は落ち着いたカラーで、なおかつ、そういう 

イメージが出来るような、樹種又は樹種の配置をしてもいいかと思う。 

 

委員 ヒバについて、青森県の県木ということも含めて、非常にいい木だが、やや暗い  

イメージもある。緑が濃くて、暗いイメージもあるので、設計者の考えになってくると 

思う。ただ、外来のものを植えるよりは、イメージとしては、青森市らしい木となると 

思う。 

 

議長 

（会長） 

樹種に関して、それぞれ委員からの御意見を上手く調整して、検討してもらえれば

と思う。 

 

議長 

（会長） 

 案件 2 については、当審議会として意見の無いものとしてよろしいか。 

委員 （異議なし） 

 

議長 

（会長） 

 意義がないようなので、案件 2 について、意見の無いものとする。 

 

－ ＜終了＞ 

 


